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ATA NÚMERO OITO 

 

----- Aos dezasseis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas dezoito horas, reuniram 

na Escola Básica Padre Vítor Melícias, na sala dezasseis, os elementos constituintes do Conselho Geral, 

com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto um: Relatório de Conta de Gerência 2023; ---------------------------------------------------------------- 

----- Ponto dois: Orçamento Participativo; ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Ponto três: Informações; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto quatro: Outros assuntos; --------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto um: iniciando a ordem de trabalhos, a presidente do Conselho Geral, Helena Narciso, passou a 

palavra ao conselheiro e chefe dos serviços administrativos, Ilídio Pereira, que prestou esclarecimentos 

quanto ao Relatório de Conta de Gerência dois mil e vinte e dois, nos termos do art.º 38.º, conjugado com 

o art.º 13.º, do Decreto-Lei n.º 75/2008, de vinte e dois de abril, republicado com o Decreto-Lei n.º 

132/2012, de vinte e sete de junho, nomeadamente às transferências correntes, designadamente às 

atividades e às fontes de financiamento. Esclareceu que as atividades são todas aquelas que se 

desenvolvem no pré-escolar e nos três ciclos sequenciais do ensino básico e todas aquelas que se 

desenvolvem no âmbito dos projetos e desporto escolar e no âmbito da educação especial, e que as fontes 

de financiamento são fontes que advêm do Orçamento de Estado, das Verbas DGESTE (ASE), do Saldo 

Gerência, do Orçamento Privativo, da Autarquia / Administração Central (ASE), dos Fundos Comunitários 

POCH e Ciência Viva. Ainda fez referência ao saldo de gerência do ano letivo anterior e manifestou 

preocupação pelo facto do saldo existente não se encontrar disponível de forma imediata, que o valor 

enviado ao Ministério das Finanças é devolvido à gestão do Agrupamento, a cada ano, cada vez mais 

tardiamente. De modo objetivo, todas as despesas correntes e as de capital foram apresentadas e foram 

objeto de uma análise cuidada de todos os conselheiros presentes. ------------------------------------------------ 

----- Ponto dois: a presidente do Conselho Geral procedeu à informação sobre o Orçamento Participativo, 

referindo que ambas as escolas do segundo e terceiro ciclos do Agrupamento desenvolveram e 

apresentaram projetos, posteriormente votados pelos alunos, após a organização do respetivo ato 

eleitoral. Na Escola Básica (EB) Padre Vítor Melícias, obteve a maior votação o projeto para aquisição de 

quadros brancos, sendo salientado pela presidente do Conselho Geral a importância dessa aquisição face 

ao estado dos tradicionais quadros existentes que, pelo facto de se encontrarem demasiado polidos, 

dificultam a visibilidade. Na EB Gaspar Campello, o projeto eleito com maior votação foi o projeto para a 

aquisição de material desportivo para o espaço de recreio e ginásio. Neste ponto, o conselheiro Rodrigo 

Ramalho, representante da autarquia, acresce, a propósito, que foi também instalado um “bikelab” nesta 

escola. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Ponto três: neste ponto a presidente do Conselho Geral procedeu à transmissão de algumas 

informações, nomeadamente: ---------------------------------------------------------------------------------------------

• Definição de Critérios de Avaliação da Diretora - informou que a diretora será avaliada pelo Conselho 

Geral, sendo que, para o efeito, os critérios terão de ser definidos até ao dia dezassete de junho. Mais 

informou que a Comissão Permanente irá elaborar o documento dentro deste prazo e este será 

posteriormente enviado a todos os membros do Conselho Geral para análise, ponderação e sugestões para 

se proceder a possíveis alterações, se consideradas necessárias e posterior aprovação na próxima reunião 

deste conselho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Carta de Missão – documento que será elaborado pela diretora e apresentado posteriormente ao 

Conselho Geral e que, baseado nos seus objetivos, constrangimentos e resultados obtidos, será um 

instrumento relevante e a considerar para a respetiva avaliação. --------------------------------------------------- 

----- A presidente do Conselho Geral passou então a palavra à diretora que procedeu à continuidade das 

informações: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

• A diretora informou que, em reunião com o senhor presidente da junta de freguesia de Campelos, foi 

solicitado o nosso contributo para a organização de uma “feira quinhentista” para maio de dois mil e vinte 

e cinco – evento comemorativo do patrono Gaspar Campello. O evento foi aceite pelos professores, em 

conselho pedagógico. Foi também solicitado que divulgássemos as empresas de fornos da região, de modo 

a que os alunos possam orientar a sua escolha para o décimo ano, caso queiram seguir a profissão. --------- 

• A diretora referiu ainda que, nas imediações da EB1 da EBGC, irá ser colocado um “hotel para insetos” – 

projeto da Quercus – a que foi dado parecer positivo. ----------------------------------------------------------------- 

Projeto Educativo – no que concerne ao Projeto Educativo, a diretora relevou a sua importância e refere 

que terá de ser reformulado para ir de encontro ao projeto de intervenção, não tendo ainda sido oportuno 

face a todas as tarefas e trabalho inerente à especificidade da sua tomada de posse, a meio do ano letivo. 

Atempadamente o documento será atualizado, sendo que, até lá, mantém-se em vigor o presente Projeto 

Educativo.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• EB Gaspar Campello – previsão do início de obra – no que concerne às obras de requalificação da escola, 

o conselheiro representante da autarquia, Rodrigo Ramalho, interveio, informando que o início das obras 

está previsto para setembro de dois mil e vinte e cinco, com duração prevista de dois anos. Durante esse 

período, os alunos permanecerão na freguesia, estando a autarquia a ponderar a aquisição de terreno para 

a colocação de “salas provisórias”, procurando dar-se a resposta com a necessária e adequada dignidade. -

• Rede Escolar - A diretora informou que foi proposta e aceite em reunião dos agrupamentos, autarquia e 

Delegado Regional de Educação da Direção de Serviços da Região Lisboa e Vale do Tejo, Pedro Florêncio, a 

abertura de mais turmas, procurando-se dar resposta ao fluxo migratório e ao maior número de crianças 

na região e necessidades das famílias, nomeadamente: ---------------------------------------------------------------

— Primeiro Ciclo - a abertura de mais cinco turmas: uma na EB Padre Vítor Melícias; uma na EB Póvoa de 

Penafirme; uma na EB Ponte de Rol; uma na EB Palhagueiras (já em funcionamento) e outra na EB A dos 
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Cunhados. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

— Segundo Ciclo – a abertura de mais uma turma de quinto ano na EB Gaspar Campello; -----------------------

— Terceiro Ciclo – a abertura de mais uma turma de sétimo ano, na EB Gaspar Campello; ---------------------

• Conselho das Crianças – a diretora referiu que o Conselho das Crianças teve uma boa receção/adesão por 

parte dos encarregados de educação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 • Avaliação do Primeiro Semestre – no que concerne à avaliação, a senhora diretora apresentou uma 

síntese dos resultados do primeiro semestre. No primeiro ciclo encontra-se, em risco de retenção, um 

aluno do primeiro ano, doze alunos do segundo ano e quatro alunos do terceiro ano. Encontram-se 

abrangidos pelo Decreto-lei 54/2018, vinte e cinco alunos com medidas seletivas e oitenta e três com 

medidas de suporte à aprendizagem e inclusão. Neste ciclo houve alunos que não usufruíram da disciplina 

de inglês, por falta de professores. No segundo ciclo, os alunos do sexto ano são os que revelaram melhor 

aproveitamento, não havendo risco de retenção. No terceiro ciclo, os alunos em maior risco de retenção 

são do oitavo e nono ano. Na educação pré-escolar, a problemática mais significativa está associada a 

dificuldades relacionadas com a linguagem, havendo muitas referenciações e pedidos de apoio em terapia 

da fala.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

• No que se refere à presença dos encarregados de educação em reuniões de avaliação, ainda não é 

possível apresentar um balanço sobre o número de presenças, uma vez que estas ainda se encontram a 

decorrer.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

• NAFAI - Núcleo de Acompanhamento, Formação e Avaliação Interna - a nova coordenadora deste núcleo 

é a professora Berta Teixeira, sendo que, para o Observatório de Qualidade, irá decorrer um inquérito 

entre os dias vinte e vinte e sete de maio destinado a alunos, docentes e não docentes. Os docentes irão 

receber, via email, o endereço e código para poderem aceder e responder ao inquérito. ----------------------

• Provas: Aferição (PA) / Finais (PF) / Equivalência à Frequência (PEF)/ Específicas de Avaliação (PEA) – 

relativamente às PA, foi dado conhecimento que, no segundo ano de escolaridade, decorreram dentro da 

normalidade e que, parece ter havido uma evolução positiva nas provas de educação física e expressão 

plástica. Mais informou que, até vinte e sete de maio, estão a decorrer as provas de educação musical 

(quinto ano) e a componente de produção e interação oral de inglês (oitavo ano). No dia das provas 

escritas não pode haver aulas da parte da manhã porque há muitos alunos a fazer prova (em sala à parte) 

e com leitura de prova. As provas escritas irão decorrer de modo offline ou online, conforme as condições 

do estabelecimento de ensino; as PF irão decorrer da mesma forma dos outros anos; as PEF foram 

aprovadas em conselho pedagógico e irão decorrer entre doze de junho e vinte e oito de julho; as PEA 

serão realizadas caso existam alunos com condições para a sua realização, situação que é verificada nos 

conselhos de avaliação que serão realizados. ---------------------------------------------------------------------------

------ Ponto quatro: respeitante aos outros assuntos, o representante de pais da Escola Básica da Orjariça, 

Farol menciona algumas obras que foram efetuadas no exterior do edifício mas refere que no interior 



  

 

    
 

Agrupamento de Escolas Padre Vítor Melícias 
 

Ata de Conselho Geral 
Ano Letivo 2023/2024 

 

 

 
 
Ata de CG APVM 23/24 – Reunião n.º 8 

Página 4 de 4 
 

continua a haver necessidade de reparações, nomeadamente no que se refere a infiltrações junto a 

janelas, necessidade de pintura e detetores de incêndio desligados, solicitando as necessárias reparações. 

A representante dos encarregados de educação da EB Ponte do Rol questiona sobre os computadores dos 

alunos e respetivas normas. A diretora expôs sucintamente algumas dificuldades inerentes às reparações 

dos computadores e atribuição das respetivas verbas para o efeito; informou das novas regras no 

carregamento dos hotspots, sendo que ficará garantido, apenas, o carregamento para os alunos dos 

primeiros escalões. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Nada mais havendo a tratar, a presidente do Conselho Geral deu por encerrada a reunião de que se 

lavrou a presente ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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